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ACTA N.º 04/ 2011 
 

ABERTURA 
 
 

Aos vinte e nove do mês de Julho de dois mil e onze, nas instalações da Assembleia Municipal 
sitas na Rua do Castelo, em Covilhã, reuniu em Sessão Extraordinária a Assembleia Municipal do 
Concelho da Covilhã, sob a presidência do Ex.mo Senhor Dr. Carlos Manuel de Abreu 
Mendes Pereira com a seguinte 
 
 
 
 

ORDEM DE TRABALHOS 
 
 
 

  
 1. PERÍODO DA ORDEM DO DIA 
 
 
  1.1 - Plano de Urbanização da Grande Covilhã – Proposta de Suspensão;  
 
 1.2 - Plano de Pormenor UOPG 5 – Proposta de Medidas Preventivas.  
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A sessão foi secretariada pelo 1.º e 2.º Secretários, respectivamente Senhores: Prof. Doutor 
António João dos Reis Rodrigues e Dr. David José Carriço Raposo da Silva. ---------------------- 
 
 
 
 
 
Responderam à chamada os Excelentíssimos Senhores: Dr. Carlos Manuel de Abreu 
Mendes Pereira, Dr. Luís Miguel Fonseca do Nascimento, Prof. Bernardino Gata da Silva, 
Dr. Carlos Manuel Casteleiro Alves, Dra. Maria do Rosário Figueiredo Gomes de Brito, Dra. 
Glória Maria da Conceição Fernandes Louro Ramos, Prof. Vítor Manuel Reis Silva, Eng.º 
Victor Manuel Abrantes Marques, Dr. Nelson António Mendes da Silva, Rui Manuel Cruz 
Ferreira Amaro, Pedro Nuno Cunha Leitão, Eng.º Francisco António de Matos Soares, 
Catarina Sofia Oliveira Ramos Mendes, Dra. Carla Marisa Pereira da Silva Marques, Dra. 
Sara Cristina de Andrade Rodrigues dos Santos, Dr. Rui António Nabais Cordeiro 
Lourenço, Eng.º José Miguel Ribeiro de Oliveira, Dr. David José Carriço Raposo da Silva, 
Eng.º Hélio Jorge Simões Fazendeiro, Dra. Maria Filomena Palma Cordeiro Pires Figueiredo 
Gomes, António Manuel Fernandes Pinto, Mário José Monteiro dos Santos Carriço, Isilda 
da Silva Barata, Dra. Joana Filipa Real Sardinha, Dra. Mónica Cristina Cerqueira Ramôa, 
Francisco Manuel Rodrigues Moreira, Dra. Merícia Maria Andrade dos Passos, Dr. Jorge 
Humberto Alves Saraiva e os Excelentíssimos Senhores Presidentes de Junta de 
Freguesia: José Luís Antunes Campos (Aldeia de S. Francisco de Assis), João Luís Martins 
Gomes (Aldeia de Souto), Adriano Flávio de Jesus Mingote (Barco), Prof. José Joaquim 
Pinto de Almeida (Boidobra) José Manuel Escodenga Nunes (Canhoso), José Martins 
Carrola (Cantar – Galo), António Geraldes Ramos (Casegas), Abel Fernando Pereira 
Cardoso (Conceição), Paulo Jorge Alves Rodrigues (Cortes do Meio), Carlos Francisco 
(Coutada), José Duarte Minhoto (Dominguiso), Enf. Paulo Jorge Canaveira Alves Tourais 
(Ferro), António José Gonçalves Pinto (Orjais), José Rito Agostinho (Ourondo), Leonor 
Cristina Adriano Lopes Cipriano (Paul), José do Nascimento Curto Costa (Peraboa), 
Fernando José Gonçalves Casteleira (Peso), António Manuel Garcia Rebordão (Santa 
Maria), Fausto Herculano Branco Baptista (S. Jorge da Beira), Dr. Victor Manuel Tomás 
Ferreira (São Martinho), Jorge Manuel Duarte de Sousa (São Pedro), José Rafael Lourenço 
Ferreira (Sarzedo), Dr. Jorge Manuel Cruz Ramos Silva (Sobral de S. Miguel), José Augusto 
Santarém Marcos (Teixoso), Prof. Doutor Mário Lino Barata Raposo (Tortosendo), Prof. 
Doutor António João dos Reis Rodrigues (Unhais da Serra), Arménio Marques Matias (Vale 
Formoso), João Casteleira Ferreira (Vales do Rio), Armindo Fonseca Geraldes Rosa 
(Verdelhos) e Dr. João Paulo Gomes Batista Lopes (Vila do Carvalho). ------------------------------- 
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Não compareceram os Excelentíssimos Senhores: Prof. Joaquim António Matias, Maria de 
Lurdes Pereira Batista Pinto Lourenço, Eng. Rui Salgueiro Ramos Moreira, Dra. Dina Maria 
Pinto Proença Machado e Enf. António Mendes Paulo (Erada). ------------------------------------------ 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Verificada a existência de “quórum”, o Excelentíssimo Presidente da Mesa deu por iniciados os 
trabalhos da presente Sessão. --------------------------------------------------------------------------------------- 
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PRESENÇAS DA CÂMARA 
 
 
--- Estiveram presentes: o Ex.mo Senhor Presidente da Câmara Municipal, os Senhores 
Vereadores: Prof. Doutor João Carlos Ferreira Correia, Rui Paulo da Silva Rosa, Dr. 
Pedro Miguel dos Santos Farromba, Dr. José Armando Serra dos Reis e a funcionária que 
apoia a Assembleia Municipal, Coordenadora Técnica Olinda Maria Alves Quintela Barata 
Carrola. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
 
 

ORDEM DE TRABALHOS 
 
 
--- O Senhor Prof. Reis Silva pediu para usar da palavra e disse: “De acordo com a nossa 
Declaração na última Assembleia, é evidente que, também hoje consideramos, quer a 
Convocatória, quer a Ordem de Trabalhos, em desconformidade com o Regimento. Portanto, 
eu gostaria que ficasse registado em acta”. -------------------------------------------------------------------  
 
--- Submetida a Ordem de Trabalhos à votação foi a mesma aprovada por maioria, com 55 
votos a favor e 3 votos contra (PCP). ------------------------------------------------------------------------ 
 
 

 
PERÍODO DA ORDEM DO DIA 

 
 

1.1 - PLANO DE URBANIZAÇÃO DA GRANDE COVILHÃ – PROPOSTA DE 
SUSPENSÃO  

 
 
--- Na sequência da deliberação da Câmara Municipal, tomada na reunião de 28 de Julho 
de 2011, foi presente à Assembleia Municipal o assunto acima identificado, que lhe foi 
remetido para efeitos do disposto na alínea b), do n.º 3, do artigo 53.º, conjugado com a 
alínea a), do n.º 6, do artigo 64.º, da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, com as com as 
alterações introduzidas pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de Janeiro, através do ofício, n.º 4826 
de 2011.07.28 e seus anexos. ------------------------------------------------------------------------------- 
 
- Este documento que se dá como inteiramente reproduzido na presente acta fica, para 
todos os efeitos legais, arquivado em pasta própria existente para o efeito. -------------------- 
 
--- Submetido o assunto à apreciação, foram intervenientes:  
 

- O Senhor Pedro Leitão (doc.01). 
- A Senhora Dra. Mónica Ramôa (doc.02). 
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- O Senhor Dr. Miguel Nascimento disse que estão a favor da suspensão porque vai 

permitir a criação de centenas de postos de trabalho.  
- O Senhor Presidente da Câmara Municipal informou que ainda não se pensava no 

Data Center e já a Câmara falava no Aeroporto no Terlamonte, para o qual estão a 
trabalhar intensamente. O Aeródromo era para ser desactivado só quando o Aeroporto 
estivesse concluído, mas a possibilidade de se trazer para a Covilhã o Data Center fez 
com que a situação se invertesse.  
“Alguém imagina que íamos, para a PT, dizer que tínhamos o espaço e, por outro lado 
puxar do lenço e chorar pelo Aeródromo?”  
O Senhor Presidente informou, também, que o projecto apresentado à Câmara contempla 
quatro blocos de edifícios de três a quatros andares, inclui pólos do PARKURBIS, da 
Universidade da Beira Interior, Serviços Comerciais e de Apoio e Apartamentos para 
Residentes Temporários. É um investimento que irá ascender a muitos milhões de euros 
e que vai permitir centenas de posto de trabalho! 
O que levou a que a Covilhã “ganhasse a corrida” ao Data Center foram os factores, 
constantes da proposta apresentada, quanto à sustentabilidade energética e a 
disponibilidade imediata do terreno. 
  - O Senhor Prof. Reis Silva disse que concordam com o Data Center mas não com a 
sua localização, que a alienação do Aeródromo apareceu como anuncio e que não 
tiveram acesso a quaisquer estudos.  
“Penso que as Populações devem ser ouvidas. Os argumentos das Populações devem 
ser levados em conta. Porque, quem tem legitimidade para decidir deve decidir 
essencialmente bem e, só se decide bem quando se ouvem as pessoas.” 
 - O Senhor Dr. Carlos Casteleiro disse que o Partido Socialista, através dos seus 
Vereadores e dos Deputados Municipais, é a favor da construção do Data Center. Não 
têm qualquer dúvida sobre a grande mais-valia, no desenvolvimento tecnológico e 
científico, que o Data Center vai trazer para a Covilhã. -----------------------------------------------  
   
--- Colocada a proposta da Câmara Municipal à votação – Plano de Urbanização da 
Grande Covilhã – Proposta de Suspensão, foi a mesma aprovada por maioria com 51 
votos a favor (PSD, PS e CDS), 4 votos contra (PCP) e 1 abstenção (BE). ---------------- 
 

Foi feita Declaração de Voto: 
 
- Senhor Prof. Reis Silva: “Nós votámos contra, no essencial, quanto à localização do 
Data Center e a consequente desactivação do Aeródromo. Porque para nós é uma 
demonstração de provincianismo! É, de facto, uma atitude e um sinal de falta de respeito 
por todos aqueles que no Concelho da Covilhã e, principalmente, aqueles que, no seu 
dia-a-dia, desenvolvem a sua actividade ou a sua actividade de lazer e, com actividade, 
também, científica da própria Universidade. Em que vêem, desta forma, um espaço 
público a ser alienado!” ---------------------------------------------------------------------------------------- 
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1.2 - PLANO DE PORMENOR UOPG 5 – PROPOSTA DE MEDIDAS PREVENTIVAS  
 
 

--- Na sequência da deliberação da Câmara Municipal, tomadas nas reuniões de 17 de 
Junho e 28 de Julho de 2011, foi presente à Assembleia Municipal o assunto acima 
identificado, que lhe foi remetido para efeitos do disposto na alínea b), do n.º 3, do artigo 
53.º, conjugado com a alínea a), do n.º 6, do artigo 64.º, da Lei n.º 169/99, de 18 de 
Setembro, com as com as alterações introduzidas pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de Janeiro, 
através do ofício, n.º 4826 de 2011.07.28 e seus anexos. ------------------------------------------- 
 
  - Este documento que se dá como inteiramente reproduzido na presente acta fica, 
para todos os efeitos legais, arquivado em pasta própria existente para o efeito. ------------- 
 
--- Colocada a proposta da Câmara Municipal à votação – Plano de Pormenor UOPG 5 – 
Proposta de Medidas Preventivas, foi a mesma aprovada por maioria com 51 votos a 
favor (PSD, PS e CDS) e 5 abstenções (PCP e BE). ------------------------------------------------ 
 
 
 

 
PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO 

 
 
--- Não houve intervenientes. --------------------------------------------------------------------------------- 
 
  
 
 

ENCERRAMENTO DA SESSÃO 
 
 
--- O Senhor Presidente da Mesa, por se ter chegado ao fim dos trabalhos, deu por 
encerrada a Sessão, eram dezasseis horas e dez minutos, da qual se lavrou a presente 
acta que, para sua inteira validade e fé, no fim, vai ser assinada: --------------------------------- 
 
 
 O Presidente, 
 
 
 O 1.º Secretário, 
 
 
 O 2.º Secretário, 
 
 
 Coordenadora Técnica, 
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